

# SOMMAIRE

Chers lecteurs et lectrices Bonjour!

Le leadership génératif est un "superleadership" qui est au service de la vie. C'est une autorité inclusive qui valorise et fait croître. Une autorité générative de vie privilégie la voie de la synodalité et sait " prendre soin", sait diminuer la douleur d'autrui et sait aller vers l'étranger, intuit les besoins et les nécessités des autres. Ce style de leadership est celui de Jean Baptiste qui montre Jésus. "Lui, il faut qu'il grandisse ;et moi, que je diminue » (3,22-30).

Jésus-Christ nous montre le chemin parfait d'un leadership génératif de vie; qui prend soin des pauvres, des rejetés, qui pardonne et nous introduit dans l'amour trinitaire par le grand sacrifice de sa propre vie sur la croix.

Il nous demande aujourd'hui par la cohérence de vie de témoigner de Lui en prenant soin de nous et des autres, de la nature. C'est un engagement personnel et communautaire. Pour générer la vie dans notre maison commune, nous sommes appelés à apprendre, désapprendre et redonner sens à la vie à travers des choix concrets au quotidien.

#### Directrice de publication

Sr Yvette BADINI, Coordinatrice de la Communication CIAM

Rédactrice en chef et du montage Sr Pascaline AFFOGNON, fma

Équipe de rédaction

Sr Léontine Sony, fma Sr Céline Louisette Rahantasoa, fma



Madre Chiara Cazzuola, Supérieur générale de l'Institut de Filles de Marie Auxiliatrice



Au service d'une mission générative de vie









La synodalité demeure pour tous la voie privilégiée de la conversion parce que reconstruit l'Eglise dans son unité, soignant ses blessures et réconcilie sa mémoire, accueillant la différence dont elle est porteuse en dépassant les divisions infécondes, en incarnant pleinement sa vocation d'être sacrement endu Christ, signe et instrument en communion avec Dieu et dans l'unité de tout le genre humain. [...] Chercher de cheminer ensemble nous met aussi en



Lundi 28.08.2023, nous avons dédié la journée au thème : « Au service d'une mission générative ». Comme d'habitude, nous avons commencé avec la méditation de Sr Maria Ko sur le laborieux changement de mentalité. « Je me rends compte que Dieu ne favorise pas les gens" (Ac 10,34) est la Parole de Dieu qui nous a accompagné.

Les deux personnages qui sont mis au centre sont Pierre et Paul qui travaillent toujours en collaboration, en synergie, en même temps ils se déplacent toujours en compagnie d'un ou plusieurs collaborateurs, solidaires d'un groupe ou d'une communauté.

De cette idée, la Mère Générale renchérit, dans son mot sur la manière de travailler toujours en synergie, en d'autres termes en synodalité. Ce séminaire souligne la mère, est le fruit de la synoda-

lité, car c'est le signe de la communion qui rend efficace toute activité. Et il est à noter que ce n'est pas facile de vivre cela d'une manière automatique, ceci demande une conversion. La synodalité donc, est un chemin privilégié à la conversion, car elle nous renvoi à valoriser le travail en réseau. Pour y arriver, il faut une attitude de communion, un vrai et profond esprit de famille. (cf *Cost.* art. 50; *PF*, pag. 27-28).

Après ce moment, nous nous sommes éclatées dans les groupes pour l'échange entre les commissions. Chaque commission avec la conseillère de son dicastère. Ce travail a occupé toute la matinée ainsi que l'après- midi. Les provinciales ont eu aussi le moment de se retrouver entre elles. Dans la soirée, dans l'assemblée, chaque commission a partagé

les défis qui nous empêchent de travailler en réseau.

Signalons que cette journée, nous nous sommes unies à Sr Léontine Sonyi de AFC qui a célébré son anniversaire de naissance. Dans la soirée nous avons eu un moment familial autour d'elle et dans la joie avons partagé ensemble le gâteau.

Nous avons clôturé la journée avec le mot du soir de la Mère Chiara sur le rappel de la délibération prise au 24<sup>e</sup> Chapitre Général sur l'écologie intégrale.

L'équipe de rédaction et de traduction CIAM

Sr Léontine Sonyi Sr Florence Minkoue Sr Anastasia Simbe Sr Idalina Mareco



« Nous parlons d'un service d'animation et de gouvernance de l'Institut que nous aimerions être plus générateur et solidaire, car nous avons réalisé, ces dernières années, que ce n'est pas encore une réalité, et pour cette raison c'est un besoin réel et sincère ».

(Mère Chiara Cazzuola)







Un témoin et une figure de référence pour nous aider à approfondir l'aspect de la générativité est certainement le pape François qui, à plusieurs reprises, a également adressé des avertissements assez sévères aux religieux et aux religieuses. Il s'est plaint du cléricalisme du clergé, de la corruption des prêtres et des évêques et a mis à nu, avec sa simplicité et sa rigueur, tout cet appareil non seulement superflu mais contraire au message de l'Évangile que l'Église a lentement laissé en place. Au fil du temps, Il a montré combien il y a de mondanité aussi dans l'Église, comment elle s'est laissée contaminer par la logique du pouvoir, de l'argent; pensons aux scandales et aux abus de toutes sortes.

(Mère Chiara)







Mais qu'est-ce que la générativité ? La générativité est une façon d'engendrer, de donner la vie. Pour en revenir au thème de la générativité, que signifie pour le pape François « soyez mères, soyez pères » ? Il cite à plusieurs reprises la parabole du Père miséricordieux; parabole que tout parent, éducateur ou personne qui accompagne le chemin des autres, connaît intimement dans sa propre expérience.

(Mère Chiara)









« Chaque fois que nous prenons soin de quelqu'un, chaque fois que nous aidons quelqu'un à reprendre sa vie en main, à devenir l'auteur de sa propre vie, chaque fois que nous faisons confiance à quelqu'un, nous le ramenons au monde. Sans cela, nous devenons arides, nous nous enfermons et puis nous vivons avec des remords: j'aurais pu, j'aurais dû réaliser etc. voici, la vieille fille est celle qui vit de regrets ».

(Mère Chiara)







